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臺北市立成功高級中學學生家長會 103學年度第 2 次家長委員會紀錄 

會議時間：104年 1月 5日(星期一)18：30 

會議地點：綜合大樓 3F簡報室 

主席：何文端會長                                 紀錄：林秀娟 

出席：詳見簽到表 

 

一、 會議開始 

應到委員 29人，現在出席委員 18人，主席宣布開會。 

 

二、 主席致詞 

感謝大家撥空參加今日委員會，並感謝秘書處協助各項工作進行。 

 

三、 校長致詞： 

家長會在何會長的領導下，參與學校校務不遺餘力，對學校助益良多，僅代表學校感謝家

長會對學校的支持。 

高三學生馬上面臨學測，學校師長與家長一樣關心，盡全力使學生有良好成績。 

目前學校在升學上的努力包括：開放自習場地給高三學生；開辦補救教學班，強化各類組

學生弱科；各次學測模考後辦理試題分析，提供解題協助；升學輔導部份，輔導室加強生涯輔

導學習活動，共計 23場，含學習類 2場、生涯發展 5場、國內大學科系介紹 10場、國外大學

介紹 5場、及對家長辦理的講座，共有 3968位學生及家長參加。 

統計本學期學生校外比賽：臺北市語文競賽，本校總成績為臺北市前幾名；數理科學競賽

方面，今年本校學生表現優異，有 5位同學得到一等獎、6位同學三等獎及若干同學佳作；科

學研究獎助計畫，在 9件一等獎作品中本校有 3件；313班趙貴賢獲第 33屆旺宏科技獎銀牌

獎。 

本校學生資質優秀，在學校老師的指導及引導下，在各項比賽及升學考試上必能有優異表

現。 

再次感謝各位今年對學校的支持，並祝福大家新年快樂。 

 

四、 工作報告： 

（一） 103年 11月 21日第二次常務委員會議記錄報告(詳見會議手冊)。 

（二） 會務報告 

1. 包高中活動報告： 

(1) 12月 5日早上校長帶領家長會及處室主任至文昌宮祈福，也同時帶上了家長會為孩子

準備的文昌筆組祈福。 

(2) 12月 7日下午志工團協助布置包高中會場。 
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(3) 12月 8日的包高中活動，家長會製作超大粽子，讓高三學生可以在上面掛志願卡，另

外也準備了義美食品的包高中禮盒，內含包子、狀元糕、及粽子，祝福每位成功學子都

可考上心目中的第一志願。 

(4) 103年 12月 8日自由時報 AA3版報導本校包高中祈福活動~~縫製超大粽 成功高中包高

中。 

(5) 已製作包高中祈福活動影片，因今日電腦故障，下次會議再播放。 

2. 聖誕摸彩活動報告：12月 22日學務處辦理感恩活動，家長會提供的班級獎是籃球場包場

2小時，個人獎是籃球 10顆，感謝曾秘書長淑真捐獻 10顆籃球。 

3. 募款活動報告：詳見會議手冊 7-8頁，本學期至今一般捐款共 1,126,200元，指定捐款

248,500元。本學期家長會長率團觀摩北一女中及建中校慶及募款活動，深感各校在募款

活動所做的努力。下學期學校日為 3月 14日(星期六)，預定當日再跑班說明並募款。 

4.  12月 24日辦理「與校長有約」活動，校長介紹本校特色課程學習歷程平台：該學習歷

程平台為本校自行開發，紀錄學生三年的學習歷程，透過這個紀錄，學生可以了解自已

的學習歷程，也可以與同學們互相比較學習成果，鼓勵同學自主學習、強化學習力，並

可充實高三甄選備審資料。學校將繼續強化學習歷程平台的功能。每位家長都可以上本

校的學習歷程平台，了解孩子的學習狀況。本學習拓展性課程至少開了 100門以上，但

許多學生沒有主動上平台去選課，相當可惜，請家長鼓勵學生多到平台上選修課程，廣

泛參與各項活動。 

（三） 財務報告： 

1. 詳見會議手冊 5-8頁。 

(1) P5.截至 103年 12月 27日，本會收支結餘 4,695,649元。 

(2) P5.收支總表，一般捐款共 1,126,200元，指定捐款 248,500元，家長會費 334,920 元，

高三模考暫收 64元，利息共 1919元，共計收入 1,711,603元。支出 715,908元。 

(3) P6.各班級收入統計一覽表。 

(4) P5.冷氣捐款，去年度結餘 269,507元，這學期捐款 721,125元，扣除手續費後實收

716,435元，高一捐款人數 641人(比例為 72.43%)。 

(5) P7.職務捐，一般捐款共 456,000元，指定捐款共 62,000元。 

2. 請學校在執行時考量預算金額避免超出，如有需要，下次編列預算(預算表 P8.)時應考慮

提高預算。 

（四） 宣導事項: 

1. 學測考生服務：高三學測將於 2月 1日、2日舉行，歡迎各位家長委員及家長志工組織加

油團隊，分赴各考場，為考生加油打氣。 

2. 志工團自即日起至 1月 9日止辦理在校高三學測日預訂台鐵便當服務。 

 

五、 討論事項 
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提案一： 

案由：有關四維樓 5樓閱覽室整修補助案，提請討論 

說明：1. 經 103.11.21.第二次常委會決議補助 50萬，贊助學校閱覽室硬體整修。 

          家長會去年結餘款中有 70幾萬專款，專款項目需由委員代表組成執行小組與學校

代表研議支用，列為親師聯合辦公室或新大樓相關設備。第二次常委會決議建請從

專款中提供 50萬贊助學校閱覽室硬體整修。 

       2. 5樓閱覽室修繕項目包括：天花板輕鋼架(20萬)、抗菌地板(20萬)、塑膠拉門、

窗簾等總計約 50萬經費，由家長會補助；學校另有專案計畫經費建置冷氣、單槍及

音響等設備。 

3. 本案完成後四維樓 5樓閱覽室應可成為全校師生上課、自習的良好場地。建置期間

可能造成噪音影響學生上課或自習，總務處已全力協調廠商，並希望在 1週後完成。

建置期間另安排綜合大樓 4樓自習教室供高三學生晚自習。 

決議： 出席人數 22 人，全數同意補助 50萬，贊助學校閱覽室硬體整修。 

 

提案二：有關畢業生禮物案，提請討論。 

說明：1.今年畢業生禮物並未提列預算。 

2.去年畢業生禮物(運動 T-shirt)以預備金支出。 

    3.建議製作畢業生印章，每個預算 90元左右，高三學生目前有 983人，約需經費 8.9

萬元。 

決議：1.出席人數 22人，計 20人同意製作學生個人印章做為畢業生禮物。 

2.請學務處通知高三導師家長會將致贈印章為畢業生禮物，避免有導師重覆贈送相似禮

物。 

 

提案三：期末感恩餐會案，提請討論。 

說明： 1. 1月 27日校務會議之後，由家長會辦理外燴，感謝學校教職員一年來的辛苦。 

      2.經費大約 5-6萬元。 

3.已有一位成功校友願意贊助 3萬元，另由家長會贊助 3萬元。 

決議： 在場委員全數通過。 

 

提案四：有關「家長會訊」編輯小組擇期召開會議規劃彙編，提請討論。 

說明：1.第一次委員會已成立會刊編輯小組：賴副會長正霖、林佳興委員、黎瑞花委員、王依

蘭委員、何寶珍委員。 

   2. 邀請各位委員共同參與會訊製作。 

決議：請有意願參與會訊製作的委員向黎瑞花委員報名。 

 

六、 臨時動議 

一、何會長：成立校慶活動小組，邀請校友家長參與學校各項活動，有意願參與活動小組的委

員請向曾秘書長淑真報名。 
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二、林佳興委員：家長捐款常因為想回饋學校。去年有一 75級分的學生好像最後上國防醫學

院，若這是他個人的最佳選擇，那就這樣，若不是，則建議學校能給予高三學生在學測上

給予最佳教導考到最好成績，期望學校能有計畫進行。在甄選的準備上，我聽過學校辦理

的幾場講座，但仍覺得無頭緒，若能依學校現有人力，針對不同級分的學生給予輔導，讓

學生在甄選時能有更多比率上到第一志願，尤其是可能上台清交的學生，請學校有更多規

劃輔導。在這個關鍵時刻，學生及家長感受到學校的用心，必能捐出更多錢贊助學校，為

正向回饋。 

 孫倩雯委員：我覺得成功的老師很認真，甚至比北一女中的老師更認真。以北一女為例，

其傳統是每年有畢業 30年校友重聚，藉由這種傳統凝聚。像我是北一女 30年班級的聯絡

人，我會聯絡散在各國的同學，認購學校紀念品，大家 30年沒見面，自然很興奮，也會買

很多紀念品，募款自然容易。例台中一中校友回娘家餐會，由校友自行認桌捐款，也是一

種募款方式。 

何會長：成功的老師的確非常認真，倒是我們的學生應該要更加認真學習。前幾天聽到建中的

家長提到，最近假日建中的教室燈火通明，學生都來校讀書，讓我反思，成功高三的教室

是否也是如此。但學習風氣是可以改變的。因此，我們協助改善學校的自習教室，有助於

學生留校自習。成功的老師非常認真，家長會要幫他們加油打氣，給予學校更多的支持。 

校長：剛才提到去年 75級分的那位同學，最後選擇陽明牙醫就讀。目前學生選校有很多考量

面向，並非一味以成績來選擇。有關甄選的口試準備，學校會安排模擬面試，但這種口語

表達及反應，無法在短時間內提升，還需包括個人的背景知識。目前有許多校友陸續與學

校聯絡，期望能回饋母校，學校目前仍有不足處，但我們會繼續努力。 

 

七、 主席結論 

感謝秘書處團隊：添玉、淑真、家琪的用心，對家長會事務的協助。感謝校長及各處室主

任加班陪我們開會。 

 

八、 散會：20:00 

 


